
 

 

 

 

 

 

 

 

  



LE MOT DU MAIRE 
Madame, Monsieur, 

Ce dimanche 14 janvier, l’ensemble du conseil municipal et moi-même avons été ravis de 
vous accueillir à la salle Athéna pour la traditionnelle cérémonie des vœux à la population. Ce 
jour permettait de réunir tous les acteurs de notre commune : mottérieuses et mottérieux, chefs 
d’entreprises ; commerçants ; artisans ; professionnels : du milieu agricole, de l’éducation ; 
membres de clubs sportifs et d’associations. 

Nous avons souhaité associer divers représentants du département et de l’intercommunalité, ainsi que les élus 
des communes riveraines avec qui nous tissons des liens structurels : Trévé avec le syndicat d’eau ; Grâce-Uzel avec le 
portage des repas à l’école ; et Loudéac avec la permanence d’un médecin généraliste.  

En 2023, nous avons accueillis de nouveaux habitants ainsi que des naissances sur la commune. Nous leurs 
souhaitons la bienvenue et nous espérons qu’ils y demeurent longtemps et créeront des liens générationnels. 

Nous avons une pensée pour les personnes disparues au cours de cette dernière année. Nous exprimons notre 
sympathie à leurs familles et aussi à celles et ceux qui souffrent dans leur quotidien.  

Récemment, nous avons connu du 28 octobre au 04 novembre, un évènement violent avec la tempête CIARAN. 
Des chutes d’arbres et des ruptures de lignes électriques et téléphoniques ont été constatées. Les services techniques, 
les élus, les sapeurs-pompiers, des bénévoles ont contribué à l’élagage et au nettoyage de nos routes. 

Le nouveau restaurant scolaire a été inauguré le 30 septembre dernier en présence de la population mottérieuse, 
de M. David COCHU Sous-Préfet, de M. Marc LE FUR Député, et de nombreuses autres personnalités.  

Des travaux d’insonorisation ont été réalisés dans les locaux des infirmières et du médecin généraliste. Ce 
médecin, nous l’attendons avec impatience. Nous gardons espoir que cela se concrétise très rapidement ! 

Nous avons régulé la circulation routière sur la voie de Bel-Air par l’installation d’un plateau de ralentissement, 
favorisant la sécurité pour tous les usagers, piétons et véhicules motorisés. 

La construction du jardin du souvenir, à l’aile nord-ouest, au cimetière communal est en cours de finalisation 

Pour 2024. La réhabilitation de l’école publique Joseph HUDO se poursuit. L’aile ouest est en construction qui 
comprendra trois salles de classe et une salle de repos. Ces locaux entreront en fonction à la rentrée prochaine. 

La création d’un nouveau lotissement situé à « La Pie » est à l’étude. Quarante lots étaient envisagés. Impactés 
par loi Zan (Zéro artificialisation nette), une quinzaine de lots seulement pourront être proposés à la vente. 

Dans le programme de la sécurisation ; l’aménagement du rond-point de Bel-Air est en exploration, avec un projet 
de sécurisation et d’éclairage de l’aire de covoiturage et de l’arrêt des cars. 

Dans le cadre du financement du Fonds Vert, le Syndicat Départemental d’Electrification procèdera au 
remplacement de 25 lampadaires. Ces nouveaux lampadaires seront équipés d’un éclairage LED très économique. 

Dans la projection d’une indépendance énergétique partielle et de l’utilisation des énergies renouvelables ; les 
panneaux photovoltaïques seront prochainement installés à l’école publique Joseph Hudo ; et, l’étude de faisabilité, 
portant sur la construction de quatre éoliennes sur notre territoire, est en cours et durera environ deux années.  

Afin de distribuer une eau de qualité à 4000 habitants à Trévé et La Motte, et de répondre au cahier des charges, 
le syndicat d’eau de la Motte-Trévé (SIAEP) effectue une étude d’élargissement des périmètres de captage au lieu-dit   
« les Écoupées » à La Motte, où sont situés les puits. Il en va du maintien de la station de proximité. 

Mottérieuses, Mottérieux, le maire, les adjoints, les membres du Conseil Municipal, les agents et les personnels 
administratifs et techniques, les membres du C.C.A.S., vous adressent leurs meilleurs vœux pour l’année 2024.     

Henri FLAGEUL, Maire 

  



 
FINANCES 

 

Le compte administratif 2023 
 

 

La section fonctionnement : Opérations de dépenses et de recettes nécessaires à la gestion courante et régulière. 
 

 
DÉPENSES : 1 567 607 € 

 

 
 
 

RECETTES : 1 983 162 € 
 

 
 

 
 

Charges 

générales; 

477 268 € 

Charges 

financières;

43 968 € 

Autres charges; 

240 392 € 

Personnel; 

759 856 € 

Transfert  sections & 

Divers; 46 123 € 

Produits des 

services

157 174 €

Impôts et Taxes

989 335 €

Dotations et 

Subventions

726 551 €
Autres produits

83 333 €

Transfert 

sections & 

Divers

26 769 €

Dépenses 
 
Charges générales : 
Alimentation, eau, énergie, carburant, 
petites fournitures, entretien de voirie, 
primes d’assurances, frais de 
télécommunications…. 
 

Charges financières : 
Intérêts des emprunts. 
 

Autres charges : 
Subventions aux associations (dont le 
contrat d’association avec l’Ecole Notre 
Dame), service d’incendie, indemnité des 
élus, CCAS… 
 

Personnel :  
Salaires et charges. 
 

Transfert / sections : 
Amortissements de biens. 

Recettes 
 

Autres produits : 
Revenus des immeubles, 
Remboursements arrêts maladie, 
Produits exceptionnels, … 
 

Produits des services : 
Services périscolaires, concessions de 
cimetière, redevance d’occupation du 
domaine public… 
 

Impôts et taxes : 
Taxe foncière, taxe d’habitation. 
Dotation de solidarité communautaire… 
 

Dotations et subventions : 
Dotation Globale de Fonctionnement. 



La section investissement :  
 

DÉPENSES : 2 966 194 € 
 
 

 

RECETTES : 3 195 600 € 
 

 

Chiffres clés de la situation financière de la commune année 2022 
 

En milliers 
d'Euros 

En euros par 
habitant 

Moyenne de la 
strate (€/h) 

Total des recettes de fonctionnement 1940 893 1001 
Total des dépenses de fonctionnement 1487 684 828 
Résultat comptable 452 208 173 
Total des recettes d’investissement 1399 644 456 
Total des dépenses d’investissement 1343 618 439 
Besoin de financement de la section d'investissement -56 -26 -17 
Capacité d’autofinancement brute = CAF 499 230 191 
Source : Les comptes des communes sur www.impots.gouv.fr  

Bâtiments et 

installations

2 517 171 €

Remb emprunt

258 520 €

Terrains/Immeuble

s…

Matériel & Divers

67 249 €
Voirie

94 308 €

Solde exécution

234 354 €

Sortie actif, amortissements 

biens

46 123 €

Dotations

653 683 €

Emprunts & Divers

1 500 544 €

Subventions équipements

760 895 €

Dépenses 
 

Bâtiments et installations :  
Travaux de réhabilitation groupe 
scolaire ; Travaux d’isolation local 
médical, création d’un jardin des 
souvenirs 
 

Terrain :  
Achat d’un terrain. 
 

Matériel divers :  
Serveur informatique, mobilier/matériel 
restaurant scolaire (chaises, tables 
autolaveuse …), Armoire positive salle 
Beaulieu et jeux extérieurs refuge des 
ptits loups et Beaulieu 

Voirie : 
Réfection du réseau des eaux 
pluviales impasse 19 mars, impasse 
des Platanes et rue de la Croix Rouge, 
enrobé route du Bois d’Uzel, et route 
en direction de Grace-Uzel, Plateau de 
ralentissement route de Bel Air 

Recettes 
 
 

Dotations :  
Fonds de compensation de la TVA, 
excédent reporté de 2022. 
Taxe d’aménagement. 
 
 

Subventions, équipements : 
Subvention Etat (DETR, soutien aux 
cantines scolaires), Région, 
Département Contrat de Territoire,  
Loudéac communauté. 
 



TRAVAUX et ACHATS 
 

Livraison du restaurant scolaire 
 
 
 
 
 
 
 

Inauguration du restaurant scolaire le samedi 30 septembre 2023, en présence de David COCHU (Sous-Préfet), Alain CADEC 
(Sénateur), Marc LE FUR (Député), Vincent ALLENO (Vice-Président au Conseil Départemental), Loïc LE ROSCOUET et Céline 
GUILLAUME (Conseillers départementaux), Xavier HAMON (Président de Loudéac Communauté), Gaèle HERBERT-BARSE, 
(inspectrice académique) …… 
 

Déconstruction de l’ancien restaurant scolaire   Agrandissement de  
l’école publique Joseph HUDO 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

 

Stade Ernest MERCIER 
Régénération du terrain de football 

 
 
 

Carottage, sablage et 
regarnissage (printemps et 
automne) : 10 383 € HT 

 

 

 

 

 

  



Le jardin du souvenir    Le local médical 
 
 

 

 
 
 

 

URBANISME 
Autorisations d’urbanisme 

 

Les lotissements 
LOTS Nombre Vendu Réservé Disponible 

     
Lotissement des Noës 7 6 1 0 

 
 

 

VOIRIE et RÉSEAUX  
Les travaux de voirie 

 

 

 
 
En 2023, nous avons refait le réseau d’eaux pluviales dans l’impasse du 19 mars, l’impasse des Platanes, et la rue de la 
Croix Rouge, les travaux ont été réalisés par la SEEG de LA MOTTE pour un montant de 94 212 € TTC. 
Nous avons renforcé en enrobé la route du Bois d’Uzel, ainsi que la route en direction de Grace-Uzel. 
Un plateau de ralentissement, route de Bel Air a été réalisé afin de limiter la vitesse et sécuriser l’entrée de 
l’agglomération, travaux de voirie élaborés en partenariat avec le groupement de Loudéac Communauté. 
Montant des travaux 91 009.63 € TTC. 
En 2024, nous continuerons à améliorer la sécurité notamment aux arrêts de bus et à l’aire de covoiturage à Bel Air. 
Des marquages au sol seront repris en agglomération. 
  

 
2020 2021  2022 2023 

Certificats d’Urbanisme  61 68 75 64 
Déclarations Préalables  40 43 44 49 
Permis de Construire  22 10 14 8 
Autres  0 3 2 3 
TOTAL  123 124 135 124 

Réseau eau pluviale 

Rue de la Croix Rouge 

Réalisation du plateau de 

ralentissement rue de Bel Air 

Travaux d’insonorisation du local médical et infirmier Mise en place du jardin du souvenir 

Réception travaux rue de la Croix Rouge 



DÉMOGRAPHIE 
 

 

 

 
 

 

VIE DE LA COMMUNE 
 

Restaurant scolaire :  
 
Les enfants du Refuge des P’tits loups ont visité le nouveau restaurant scolaire. 

David, Sylvie, Béatrice et Laurence ont suivi la formation « TEMPS DE REPOS ET 
PAUSE MERIDIENNE » en début d’année 2023.  

Cette formation a permis à notre équipe de se conforter dans les bonnes pratiques 
réalisées dans notre cantine et d’en mettre de nouvelles en place. 

- La révision de la charte de bonne conduite au restaurant scolaire en ne gardant 
que le positif. 

- La confection de dessins par les enfants sur la façon de se tenir à table (avec 
l’aide de la garderie). 

  
- La mise en place d’un dispositif 

visuel sur le placement des enfants à 
table ainsi qu’un code couleur pour les 
serviettes de tables (fournies par la 
mairie) avec tour de cou élastique et 
lavées par nos agents en fin de semaine. 
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2 179 habitants 
 

Les populations légales 2019 entrent 
en vigueur le 1er janvier 2024. 
 
Pour LA MOTTE : 
 
 

> Population municipale : 2 145 
> Population totale : 2 179 



Le Refuge des P’tits Loups 

Matinée ciné pyjama durant les vacances 

de février. 
Goûter(intergénérationnel) d'halloween 

à l'EPHAD Roger Jouan durant les 

vacances de la Toussaint. 

Visite de la caserne des pompiers de 

Loudéac durant les vacances de 

printemps. 

Du 24 au 28 juillet 2023, 11 enfants de 9/10 ans en camp à Ploërmel (56), hébergés au lycée 

de La Touche en pension complète. 

Les activités se sont déroulées tout au long de la semaine à la base nautique de Ploërmel :  

- Tir à l'arc - Kayak – Paddle -Casty (petit bateau à voile) - Jeux/veillées... 

Sortie à l'aquarium de Saint-Malo. 

(ALSH été)  

Kermesse pour clôturer l'ALSH d'été. Visite du rucher d'Aquarev avec l'association 

"les butineuses" à Loudéac. (ALSH été) 

atelier pâte à modeler. 

atelier découpage. 

 

 

Fabrication d'un arbre en papier 

mâché avec les enfants avec comme 

projet de faire évoluer l'arbre selon 

les saisons. 

 

 

 

 
  



Bibliothèque « Mots et Images »  

Bilan 2023 : 
- Le 1er mardi de chaque mois, les séances de bébés lecteurs 

se déroulent à la bibliothèque. Bonne reprise des séances.  
- Des livres sont prêtés par la Bibliothèque des Côtes d’Armor 

ainsi que par Loudéac Communauté, les échanges se font 1 
à 2 fois par an. 

- Le fond musical de la bibliothèque des Côtes d’Armor est 
renouvelé 2 fois par an. 

- Des nouveautés sont achetées 2 fois par an ce qui permet le renouvellement du fond.  
- Les écoles viennent 1 fois par mois, les élèves repartent avec un livre. 
- Participation du prix Louis Guilloux de mai à juillet 2023, en partenariat avec la BCA. 

Bonne Fréquentation de la bibliothèque avec des nouveaux lecteurs. 
 

Christiane FOLLIOT a fait valoir ses droits à la retraite en février, elle est 
remplacée par Nolwenn DAGORNE. 
 
 

- Comme chaque année, des 
ateliers sont mis en place en partenariat 
avec le réseau des bibliothèques de 
Loudéac, durant les vacances scolaires : 
 

o Juillet :  
Atelier réalité virtuelle permettant de découvrir l’univers du virtuel à l’aide de 
casque de réalité virtuelle : se déplacer dans un endroit, essayé de faire des 
constructions, jeux. 

 
 
Atelier impression 3D : création d’un « serpent » à 
l’aide d’un logiciel sur ordinateur, puis impression 
avec imprimante 3D. 
 
 

o Octobre : 
Atelier réalité virtuelle 

 
Atelier « DADA » sur la bande dessinée : création d’une planche de bande dessinée avec l’aide de Blandine Denis, 
intervenante de la revue de bande dessinée DADA. 

- Exposition sur les Nouvelles héroïnes de la bande dessinée. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

Une équipe de 5 bénévoles assure les permanences du samedi : Annie SEBILLE, Gisèle GAUDIN,                                 
Mame MALESTROIT, Nathalie LOUÉ, Adeline MOISAN. 
  



Exposition Photos : Assistant(e)s maternel(le)s 

Etang de Beaulieu du 16 janvier au 26 février 2023 
Huit assistant(e)s du territoire ont accepté de 
témoigner de leur travail auprès d’un photographe 
engagé, Steven LE MAÎTRE, qui a su capter au 
travers de son objectif ce qui, selon elles, se trouve 
au cœur de leur métier. Ainsi, l’exposition invite à 
découvrir le lien étroit entre les enfants et leur 
assistant(e) maternel(le). 

Mme GASPAILLARD, Vice-présidente de Loudéac communauté, en soutenant ce projet, a 
souhaité mettre en avant la profession d’assistant maternel. Ce métier, parfois peu reconnu, 
est pourtant le premier mode d’accueil des jeunes enfants.  

Book Hémisphères :  
Mise à disposition d’une Boîte à culture en début d’année qui 
a été mise en place par l’association Book Hémisphères, elle 
permet de collecter des livres, jeux vidéo, CD/DVD/Vinyles ou 
jeux de sociétés. Ceux-ci sont ensuite triés et soit mis en 
recyclage, soit revendus lors des braderies organisées par 
l’association. Elle se trouve toujours à la bibliothèque, le dépôt 
est possible sur les heures d’ouverture. 

 
Les élèves des deux écoles de La Motte ont reçu leur carte de bibliothèque 

Vendredi 10 novembre, M. Henri FLAGEUL, Maire et Mme Christelle URVOIX, adjointe Culture, Enfance et Jeunesse, 
ont distribué les cartes de bibliothèque aux élèves de CP des 2 écoles permettant l’accès à la bibliothèque et aux 
emprunts de livres. 

 

Festival mini-mômes & maxi-mômes 

 

La valse des petits carreaux  
En partenariat avec le Palais des congrès (dirigé par 

Pascal Blévin) La mairie de La Motte a fait carton plein 
avec les 3 séances alliant Magie et conte par 

la Compagnie Les 3 valoches 



 

En partenariat avec les 2 écoles de LA MOTTE, la mairie achète la collection du prix des incorruptibles pour les élèves 
de primaire et d’élémentaire depuis l’année 2022. 

Le 16 mai 2023, les élèves de l’écoles Notre Dame on fait leur élection en réelle (avec isoloirs et urnes prêtés par la 
mairie) afin de choisir le livre préféré. 

  
 

 
 

Le mot de la minorité 

Chères Mottérieuses, 
Chers Mottérieux, 

 

 2023 2024 Augmentation sur 2 ans 

Locations des salles 

Particuliers de la commune 
+ 10 % + 10 % + 20 % 

Locations des salles Associations Mottérieuses + 10 % + 5% + 15 % 

Location vaisselle + 10 % +10 % +20 % 

Restauration Scolaire + 10 % + 5 % + 15 % 

Accueil Périscolaire + 10 % + 5% + 15 % 

 

Le coût de la vie étant très élevé nous sommes opposés aux augmentations aussi importantes des tarifs communaux. 
Cela impactera l’utilisation de nos infrastructures, nuira au bien-être des mottérieux et des associations locales.  
Le médecin que nous avions recruté a pris sa retraite. Depuis nous attendons son successeur. Nous nous interrogeons 
pour l’avenir des offres de soins aux mottérieux.  
Le restaurant scolaire est fonctionnel et apprécié par les enfants et le personnel. Les travaux du groupe scolaire Joseph 
HUDO sont en cours, nous sommes conscients des nuisances occasionnées pour l’équipe enseignante et les élèves. 
Nous restons mobilisés et espérons que tout se déroulera bien et dans les meilleurs délais.  
Chères Mottérieuses, Chers Mottérieux nous vous souhaitons une bonne et heureuse année 2024.  

Les élus de la minorité : Philippe BIDAN, Paulette GICQUEL, Hervé LE DOUCEN, Martine VALLÉE. 

 
  



 

CCAS 
 

Le traditionnel repas du CCAS a été proposé à l’ensemble des Mottérieux de plus 
de 70 ans le 23 septembre dernier. Ce beau moment d’échanges et de convivialité 
a réuni 140 personnes. 
Un colis a été distribué par les membres du Conseil d’Administration aux 
personnes n’ayant pu s’y rendre. 
 
 

Le Foyer Roger JOUAN 

Les 36 résidents de l’EHPAD ainsi que les 8 résidents de la Résidence Autonomie ont pu profiter de nombreux temps 
forts tout au long de cette année grâce à l’implication de l’équipe mais aussi de nombreux bénévoles. 
 
L’association « y’a pas d’âge pour se divertir », présente tous les mardis, a organisé diverses manifestations : carnaval, 
grillades, balades en calèche, grillées de châtaignes en présence d’une conteuse en patois, un spectacle de noël animé 
par le petit fermier. Ce programme varié a ravi les résidents. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Tous les vendredis, l’accordéon de Mme Christine HELLARD résonne au sein de l’établissement accompagné par les 
chants des résidents.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Notre éducateur sportif, Franck, vient chaque mercredi pour le plus grand plaisir des résidents. 
  



 
 
L’association des EHPAD du MENÉ a permis aux résidents d’effectuer une balade en bateau sur le lac de 
GUERLÉDAN, d’aller au cinéma, de participer à un grand loto des fleurs et un repas à GOMENÉ. Le programme s’est 
conclu, cette année, par une animation de Noël en discothèque pour une après-midi festive. 
 

 

 
 
Les traditionnelles galettes du dernier vendredi de chaque mois ont été très appréciées des résidents et rendues 
possible grâce à l’implication d’une équipe de 4 bénévoles. 
 
Cette année a également été marqué par le retour des enfants de l’accueil de loisirs. De beaux moments d’échange 
intergénérationnel ont eu lieu pour fêter Halloween et également pour Noël. 
 
Depuis la fin du printemps, grâce à une subvention de l’ARS et au très beau travail de bénévoles, les résidents ont pu 
profiter d’une terrasse lors des beaux jours.  
L’équipe d’animation  
 

 
 
Le 2 mai, nous avons eu le plaisir de fêter les 100 ans de 
Mme Maria DEVAUX. Un goûter s’est déroulé autour de sa 
famille et de ses amis, de l’ensemble des résidents, des 
élus, des bénévoles et du personnel. 

 

 

 
 
 
Après plus de 26 ans au service des résidents, Raymonde 
a fait valoir ses droits à la retraite au mois d’Août.  
Notre cuisinier Yannick a également pris sa retraite, en fin 
d’année, après avoir ravi les papilles des résidents et du 
personnel pendant 9 années. 
  



Chantier solidaire : Terrasse à l’EHPAD  

Pour le bien-être des résidents et pour faciliter le travail des soignants, une terrasse a été en partie réalisée par 
des bénévoles : Didier URVOIX, Philippe RAULIC, Robert GICQUEL, Michel DUAULT, Philippe PROUFF,                     
Thierry BEZELY, Daniel MOY, Daniel CHRETIEN et Pierrick NEVO, 
et des intervenants extérieurs : Lycée professionnel Jean Monnet de QUINTIN, les services techniques de LA MOTTE, 
CTR et CPM. 

 

Pour compléter l’aménagement, des plants ont été offerts et plantés par des mottérieux. 
La toile d’ombrage a été offerte par l’association Y’a pas d’âge pour se divertir. 
La terrasse a été mise en service début juin 2023. 

Atelier bien vivre sa retraite 

À la suite de nos remontées de besoins en 
ateliers collectifs de prévention pour les plus 
de 60 ans, Bien Vieillir en Bretagne et 
les caisses de retraite ont retenu notre 
commune et ont validé le financement d'un 
atelier. Le thème était "bien vivre sa retraite", 
il était animé par l'ASEPT, sur 6 séances avec 
14 participants. Le groupe a beaucoup 
apprécié toutes les thématiques abordées. 

 

Le site internet de la Commune  

L’ancien site n’était plus en 
conformité avec la loi et 
nécessitait d’être optimisé. En 
effet, il ne disposait pas 
d’adresse sécurisée (https). Il 
était également nécessaire de 
migrer le site au format 
« responsive » (adaptable aux 
tablettes, smartphone, …) et de 
demander le consentement pour 
les cookies. 

 

 

Illiwap 

Suivez l'actualité et les alertes de la commune grâce à 
l’application ILLIWAP.  
  

 



NOUVELLES ENTREPRISES 
 

Mottérieuse depuis 2014, je suis heureuse de vous accompagner dans vos projets immobiliers. 
J'ai une expérience de 12 années dans les maisons individuelles (constructeurs - 
promoteurs) et mes principales motivations sont l'accompagnement, la confiance et la 
satisfaction de mes clients. 
Si vous souhaitez Vendre, Acheter ou Construire, contactez-moi au 06.02.54.47.00.  
Carine HOUÉE, conseillère en immobilier. 
BSK IMMOBILIER : c.houee@bskimmobilier.com 
CRE'ACTUEL: carinehouee@creactuel.com 

 

 
Je suis Florian TINCUFF et je viens de créer mon 
entreprise à LA MOTTE : HOME RAVAL. 
 

Je réalise : 
Ravalement : enduit / peinture  
Isolation Thermique par l’extérieur  
Peinture intérieure  
Nettoyage de façade et toiture  
 
Téléphone : 06.77.56.93.23 
Courriel : homeravalflorian@gmail.com 
 

 

Studio Capteur de Rêves - 
Photographe en Entreprise 
Individuelle. 
Studio Capteur de Rêves a été créé 
en 2021 et propose d'immortaliser 
vos séances photos grossesse, 
naissance, famille, Noël...  
N'hésitez pas à me contacter, 20 rue de La Croix Jartel ℡ 07.49.98.86.52 

studiocapteurdereves@gmail.com  
Christophe LONCLE 

� Tonte 

� Taille de haie 

� Elagage – abattage 

� Débroussaillage 

� Engazonnement 
� Clôture 

℡ 06.75.85.38.53 

Florian NOURY 

 
 
Après une solide expérience de 20 ans dans le monde du bâtiment, 10 ans chez Émile ALNO et 
10 ans chez Bruno MAHOUDO, la SARL NOURY Florian s'est implantée en septembre 2022.  
Elle vous propose ses services en couverture, zinguerie, étanchéité et ramonage dans un rayon 
de 30 km autour de La Motte 

  

Carine HOUEE 

 
 

 



École publique Joseph HUDO 
Pêle-mêle de l’année 2023 

 

 
 

Les élèves de maternelle avec les cabanes 
construites dans le cadre du projet OCCE 

 
La visite à la ferme du Botrai  

 
La Ludothèque à l’école 

 
Rencontre avec l’illustrateur Sébastien Chebret 

pour les maternelles au mois de mai 
 

 
Classe découverte de 3 jours à Sarzeau 

pour les CP-CE1 et CE1-CE2 

 
Classe découverte de 4 jours à Tréveneuc  

pour les CE2-CM1 et CM1-CM2 

 

Sortie au Centre de tri Kerval à Ploufragan 

 

  



 

 

 
L’ensemble de la communauté éducative de l’école Notre-Dame de Lourdes souhaite aux mottérieuses et mottérieux 
une belle année 2024 !  

2023 pour nos élèves ce fut….  

- Une magnifique classe de neige en Auvergne,  
- Une très belle sortie scolaire à la Briquetterie 
de Langueux,  

• La poursuite de nos projets,  
• La labellisation E3D niveau 1,  
• La kermesse et de très beaux temps de 

convivialité,  

 

 

- Des sourires, du travail et du 
partage ! …..  

 
  

 

 

 

 

 
 
 
 
 

  

Ecole Notre-Dame de Lourdes 



ASSOCIATIONS 
Forum des associations 
 
Les 15 associations ont accueilli des nombreux visiteurs qui 
ont finalisé leur choix pour la nouvelle année 
 
 
 

 

Anciens combattants AFN-FNACA  

(Fédération Nationale des Anciens Combattants en 
Algérie Maroc et Tunisie) 
 
Les commémorations sont le 19 mars, le 8 mai et le 
11 novembre en présence de Monsieur Henri 
FLAGEUL, Maire, des adjoints, des élus, Louis 
RADENAC, Président de la FNACA, des anciens 
combattants, les veuves d’anciens combattants, les 
portes drapeaux, les enseignants, avec les enfants 
des écoles et le public venus nombreux. 
Malgré les décès nombreux cette année, nous 
sommes 44 avec 12 veuves. L’office religieux est 
célébré par le père Jean Jacques et la chorale. 
La participation de chacune et de chacun est un témoignage et un honneur rendu à la mémoire 
de tous les combattants qui ont donné leur vie pour la liberté. 

 

ASM, Avenir Sportif Mottérieux 

Le club, créé en 1962, est composé d'une école de 
football pour les U6-U7 et U8-U9 en entente avec Trévé 
et St Caradec. L'ASM fait partie du Groupement de 
Jeunes de Loudéac Centre Armoric pour les catégories 
U10 à U17 avec les clubs de Loudéac St Bugan, Trévé et 
St Caradec. Les 2 équipes seniors évoluent en 
championnat du District. Les vétérans en Entente avec 
Loudéac St Bugan et St Caradec jouent le vendredi soir. 
Le Président du bureau, composé de 14 membres, est 

Kévin COEURET depuis 2012.  

Le club possède un site aslamotte.com, un compte 
Facebook A.S.La Motte et un compte instagram depuis 
cette année as lamotte 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



ACM Hand-ball 
 

 
L'Armor club Handball de La Motte a débuté l'année 2023, avec une composition de 15 équipes dont plusieurs en 
entente sportive avec le club de Loudéac. 
Allant de l'école de Handball aux séniors féminines et masculins, le club à créer une section hand loisir pour cette 
nouvelle saison 2023-2024. 
L'équipe séniors masculins 2 a accédé au niveau pré-national grâce à leurs très bons résultats sportifs la saison 
dernière. Le club se félicite de leur montée à ce niveau et l'équipe s'est renforcée pour montrer que cette place gagnée 
devra être conservée l'année prochaine. 
Les équipes séniors féminines 1 et 2 ont bien commencé la saison sportive 2023-2024. 
Chez les jeunes U18 ans, U15 ans et U13 ans féminines et masculins les équipes évoluent dans les plus hauts niveaux 
régionaux. Et plusieurs équipes sont déjà en tête de leur championnat respectif actuellement. 
Les équipes U11 ans découvrent les matchs en championnat et évoluent dans un cadre d'apprentissage du handball. 
Nous remercions Monsieur le Maire, Mesdames et Messieurs les élus, tous les bénévoles, joueuses, joueurs, parents et 
tous les membres du bureau qui permettent à toutes ces équipes de s'épanouir au sein de l'Armor club Handball                
de LA MOTTE. 
 
Nous vous présentons tous nos vœux de bonheur et de santé pour cette année 2024. 
Le conseil d'administration de L'ACM Handball La Motte. 

 

BONNE ET HEUREUSE ANNEE 2024 
  



Ça trotte à La Motte 
 

L'association a connu de nombreux temps forts cette année. 
En janvier, elle a reçu 150 coureurs et marcheurs de La 
Vaillante de Saint-Brieuc.  
Le groupe, accompagné de nos coureurs et de nos 
marcheurs, a découvert la campagne de La Motte et ensuite 
partagé la galette des rois. 
En mars, une rando ciné avec une halte au Moulin de la 
forêt a été organisée avec le Cithéa et les randonneurs de 
Plouguenast - Langast. Le concept est de 
découvrir des sentiers de randonnées en lien 
avec le patrimoine. 
Du 30 mars au 7 avril, Annie LE GOFF, 
présidente de l'association a participé avec ses 
deux belles sœurs au Raid Solidaire du Rose 
Tripe Sénégal. Cette course est réservée aux 
femmes. 
En juin, près de 500 marcheurs et 
coureurs avec les enfants ont répondu 
présents pour soutenir Autisme 22, La 
Fondation de Kerpape et l'ADAPEI pour 
l'IME de Loudéac. 

En décembre, Un record de participation pour les Foulées de Noël. 
Depuis 2017, ÇA TROTTE A LA MOTTE a fait plus de 7000 € de dons à ces 3 associations. 
Si vous souhaitez rejoindre l'association, 3 contacts : 
Marcheurs : Annie SEBILLE 06.09.06.68.24 ; Coureurs : Annie LE GOFF 06.10.32.36.16. 
Bénévoles : Jocelyne LE TINNIER 06.09.35.41.90. 
L'association compte 70 bénévoles. Toutes nos manifestations sont 
possibles grâce à leurs engagements et nous les remercions. 
3 dates à retenir pour 2024 
Samedi 8 juin : Course nature avec 3 circuits et des courses enfants. 
Dimanche 9 juin : Randonnées pédestres avec 3 distances. 
Samedi 21 décembre : Foulées de NOEL. 
Tout au long de l’année nos marcheurs et coureurs participent à des 
événements caritatifs sur toute la bretagne. 
 

Lever de rideau 
Les 25 et 26 mars 2023 la troupe LEVER DE RIDEAU a accueilli pour la première fois la troupe 
de théâtre L’ATELIER DU JEUDI de PLENEE-JUGON pour la représentation de la pièce « Un fil 
à la patte » de Gérard WILLIAM, pièce adaptée de Georges FEYDEAU. 
En début d’année une nouvelle actrice a rejoint la troupe ; nous avons choisi de jouer une pièce 
comique de Charles ISTACE « Une affaire de famille » mais à la suite de différents imprévus 
nous avons été dans l’obligation de reporter nos représentations de fin novembre. Avec l’arrivée 
de Julie, une nouvelle actrice, nous serons sur scène à PLENEE-JUGON les 27 et 28 janvier 
2024, les 2 et 3 mars prochain à LA MOTTE. 
Les 17 et 18 février la troupe accueillera la troupe de Théâtre L’ACET de QUESSOY qui viendra 
jouer une pièce comique de Jean-Pierre MARTINEZ « Erreur des Pompes Funèbres en votre 
faveur ». 
 

La troupe LEVER DE RIDEAU 
jouera une nouvelle pièce les 23 et 
24 novembre 2024 à LA MOTTE et 
les 30 novembre et 1er décembre 
2024 à QUESSOY. 
La troupe LEVER DE RIDEAU vous 
souhaite une bonne et heureuse 
année 2024 et vous invite à venir 
nombreux passer un bon moment 
avec nous.  



Club de l’Amitié Mottérieux 
 

Le club de l’amitié de LA MOTTE a tenu son 
assemblée générale le jeudi 7 décembre. 
3 nouveaux membres ont été élus : Mme Annie 
MOUNIER, M. Bruneau MOREAU et M. Jean 
Yves LE BREGUEROT. 
À la suite de l’assemblée générale, un nouveau 
bureau a été formé : 

Président : M. Georges BLANCHARD ; Vice-Président : M. Bruneau MOREAU 
Trésorier : M. Joël ETIENNE ; Trésorière-Adjointe : Mme Monique RADENAC 
Secrétaire : Mme Chantal BERTOMEU ; Secrétaires-Adjointes : Mme Annie 
MOUNIER et Mme Liliane GOUJON. 
Tous les jeudis, le club propose : Jeux de cartes (belote), scrabble… à la 
Maison des Bruyères, boules au boulodrome. 
Toutes personnes intéressées peuvent passer nous voir ou contacter le 
président par téléphone au 02.96.25.43.17 aux heures des repas. 

 

Motte le son 
Le bureau : 
Co-présidents : Julien PRISE / Goulwen URVOIX. 
Trésorière : Caroline GICQUEL. 
Trésorier adjoint : Mari-Wenn GAUSSON. 
Secrétaire : Romain BEUREL. 
Secrétaire adjoint : Kieran ANDRE. 
Membres du bureau : Antoine LESNE, Dorian GAUDIN, 
Gwendal JAN, Lalie ETIENNE, Adeline MICHEL, Clara 
CHAUSSE, Erwan URVOIX, Gwenaël URVOIX, Johann 
DUCLOS, Justine RENAUX. 
 

L'association "Motte le son" prépare la 8ème fête du village " La Mott'y va sons" qui aura lieu le 15 juin 2024. Cette 
édition s'annonce sportive et riche en nouveautés... 
L'annonce de l'affiche sera dévoilée lors du tournoi de palet le 14 avril 2024 au boulodrome. 

  



L’Association De Parents d’Elèves de l’Ecole Publique Joseph HUDO de LA MOTTE 
 

Les journaux : 
Toujours un grand succès avec environ 25 tonnes de papier journaux 
et publicitaires récoltés par les bénévoles au cours de l'année 
scolaire le 1er samedi de chaque mois à l'ancienne salle des fêtes. 
 

La 1ère fête de Noël : 
Un franc succès, avec les chants des enfants 
préparés par le corps enseignant, une animation 
professionnelle gratuite et exceptionnelle pour les 
enfants et la restauration et la buvette apprécié par 
tous. 
 
La potée :  
Cela faisait 3 années sans potée, elle était réclamée 
et attendue par les mottérieux. Un défi, qui était de 
taille, car il faut un nombre important de bénévoles 
pour la réaliser et c'était une grande 1ère pour le 
nouveau bureau. Le défi a été relevé haut la main 
grâce à la force en présence des bénévoles et l'aide 
des anciens membres de l'association. Le résultat 
vaudra une autre potée à venir le 16 mars prochain. 

 
La 1ère fête de l'école : 
Encore une première pour notre bureau avec 
la toute 1ère fête de l'école Joseph Hudo où 
la joie et la bonne humeur était au rendez-
vous pour clôturer cette belle année scolaire 
et associative. 
 
2022-2023 était l'année des premières fois 
avec de belles réussites. 
 
Félicitations à toutes et à tous, on vous 
donne rendez-vous lors des prochains 
évènements de cette année scolaire.  
 

Le président, Patrice FLAGEUL. 
 

 

  



Amicale Laïque LA MOTTE 
L'Amicale Laïque de La Motte est une association active sur la commune depuis 1952. 
Elle propose des activités sportives et culturelles ouvertes à tous : badminton, 
gymnastique, motricité enfants 3-6 ans, pilates, fitness et danse country. Près de 150 personnes participent à ces 
activités. 
L'association organise également une tombola, un repas à emporter, un rallye touristique pour découvrir notre région en 
voiture et des balades pédestres. 

 
 
 
 
 
 
 
 
Elle est également responsable depuis 2007 d'un stand kebab sur le site 

du festival des Vieilles Charrues avec 63 bénévoles. 
 

L'Amicale Laïque, composée d'anciens parents d'élèves et amis de 
l'Ecole Joseph HUDO, aide financièrement l'Association des Parents 
d'Elèves en participant aux dépenses. Elle prend en charge l'organisation 
et le financement du spectacle de Noël offert aux élèves et investit 
régulièrement dans l'achat de matériel scolaire et pédagogique. 
Contacts : allamotte22600@gmail.com ;  

Facebook : Amicale Laïque La Motte 
 

Le Système d’Echange Local avec Les Troqueurs de Lin 
Le SEL est un réseau qui permet, selon les compétences et besoins de 
chacun, des services divers. Les sélistes proposent des échanges (d'objets, 
de savoirs ou savoir-faire) et aussi des ateliers auxquels chacun peut 
participer dans une ambiance conviviale. Ce système d'échange se veut une 
alternative au système économique puisque l'unité de valeur est le temps 
(une heure de temps donnée est égale à 60 unités dénommées Fleurs de 
Lin). A travers tout cela, notre objectif est de créer du lien social et de la 
solidarité. 
En avril, la bourse aux plantes, ouverte à tous, permet de se rencontrer 

pour des échanges de plantes et des conseils de jardinage. Chacun peut apporter des plants ou des graines pour 
repartir avec autre chose. La grande tablée est propice à de nombreux sujets de discussion. La pause du midi a lieu 
autour d'un pique-nique partagé.  

Pour la première fois, cette année, une sortie animée par Nathalie Arvault sur 
la reconnaissance des plantes sauvages utiles s’est déroulée l’après-midi aux 
abords du boulodrome, en descendant vers l’étang. C’est fou ce qu’il y a 
d’intéressant dans quelques mètres carrés ! la camomille matricaire (calmante 
et déstressante), la fumeterre avec ses fleurs violettes ou roses (dépurative, 
laxative), la pâquerette (pour l’eczéma, le psoriasis, les problèmes de peau), 
les pissenlits (pour les problèmes de reins) …. La pluie s’est invitée pour 
abréger l’inventaire.  Nous vous donnons rendez-vous le 13 avril 2024 pour 
une nouvelle édition. 

Les Troqueurs de lin sont « installés » sur le large territoire de Loudéac. Nous avons eu sur La Motte quelques autres 
rendez-vous : 
- comme le pique-nique estival avec une bourse d’échange, 
- une rencontre fin septembre avec les nouveaux adhérents et une séance informatique pour mieux appréhender notre 
site internet. 
Et puis toujours des rencontres entre SEL : 
 

- l’intersel régional à Guidel (56) : 100 personnes pour 5 départements de l’ouest 
- l’intersel du Centre Bretagne avec TrocSEL de Pontivy en décembre. 
 

Contact : les.troqueurs.de.lin@gmail.com Site : https://troqueurs-de-lin.communityforge.net/ 
  



 

Y’a pas d’âge pour se divertir 
Une année très riche en diversité, au sein du foyer logement... Beaucoup de choses ont été accomplies avec notre 
équipe de bénévoles et leurs conjoints. 
Le 21/02 : carnaval animé par Jacques Yves. 
Tous les derniers mardis de chaque mois, nous fêtons les anniversaires avec Jean Loïc et Michel. 
Le 11 /04 : surprise animation avec Christian Savouroux. 
Le 21 /04 : repas à emporter, jarrets sauce gribiche... 
Le 2 /05 : Les 100 ans de Maria Devaux. Un bouquet lui a été remis. 
Le 27/06 : goûter avant les vacances sous un air d'accordéon joué par Thierry Bezely. 
Le 12/09 : grillades, animation par l'équipe de Robert Rault. 
Le 29 /09 : sortie en calèche par une après-midi ensoleillée. Les chevaux étaient conduits par Jean Paul Duault et ses 
amis. Les résidents étaient ravis. 
Le 7/11 : grillades de châtaignes. Pendant la dégustation, Armelle collet a fait remonter des souvenirs de l'ancien temps. 
Le 19 /12 : l'année s’est terminée par le goûter de Noël avec une distribution de cadeaux  
Nous remercions les résidents et leur famille, M. Le Roux, directeur, le CCAS, ainsi que les employés qui nous donnent 
un bon coup de main. 
Merci aussi au comité des fêtes, qui, lors de la dissolution de son association, nous a remis un don.  

Toute l’équipe vous souhaite, à vous et votre famille, ses meilleurs vœux pour l’année 2024. 
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